

LA COLENA OBRERA

Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badajona

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de la Conquista, 57 y 59

Número suelto: 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Badajona y provincias, adifresco
Paquete de 6 ejemplares, DOS pes. (Pago adelantado)
De los artículos firmados o no, respondemos los autores.
No se devuelven los recibidos.

La personalidad de la Organización patentizada

Extracto del Acta de la reunión celebrada el día 12 del corriente con la asistencia de las Juntas y Delegados que componen la Federación local de Sociedades Obreras.

Bajo la presidencia del secretario general, compañero Bassot, se celebró una reunión de Juntas y Delegados para tratar del curso de los trabajos de esta «Colna» y de la actuación de algunos de los individuos que componen la Junta del Sindicato de oficios varios. Como los más interesados en el asunto no están presentes suspende la reunión por unos minutos, para que a más convenientes salgan a buscar a los compañeros Fermín y Vitro.

Reanudada la reunión, los comisionados manifiestan no haber encontrado a Fermín a pesar de estar ausente de su casa y de haber asegurado algunos compañeros que se pasa por las calles. Llegan a explicarle y el presidente pregunta a la reunión si alguna puede seguir funcionando a lo que se contesta afirmativamente y todo vez que ha llegado el compañero Vitro se le invita a que sea el encargado de explicar el viaje que junto con Fermín realizaron a Madrid. Primeramente el compañero Anjoja que forma en la Junta del Sindicato de oficios varios, relata la reunión de Junta que se celebró el día 12 del corriente y manifiesta que dicha reunión fué legal por no haberse invitado a todos los compañeros y al mismo tiempo porque a los asistentes traía individuos y el que vejeja misteriosamente hace uso de la «barra» y el compañero Vitro, el cual justifica lo manifestado por el compañero anterior. A continuación explica que el dinero que se recibió en el viaje lo cedió el señor Marzans Peis y que él fué invitado para ir a la Corte, a lo que accedió convencido de que allí si no se hacía nada bueno tampoco se haría nada malo, toda vez que se puso dispuesto a vigilar a Fermín y controlar sus pasos. Manifestó que ésta actitud la hubo de tomar a requerimiento de algunos compañeros que así se lo manifestaron. Dice que una vez estuvieron en Madrid tuvieron al subsecretario del Ministerio de la Gobernación, el cual les hizo una tarjeta para que se presentasen al gobierno civil de la provincia, para ver si les hacía entrar en negociaciones con la casa «Crós». También relató que el subsecretario de la Gobernación les propuso un Tribunal arbitral, lo que él solo por su parte rechazó.

Le contesta el compañero Peiró y dice que de las explicaciones que no acaba de dar el compañero Vitro resulta que se leaba a Madrid por el fin de estar en la Corte y que nada práctico hicieron en ella. Como duramente a la Comisión por haber aceptado las 300 pesetas que pagó el señor Marzans Peis para el viaje, se declara sin tener en cuenta que la organización obrera, hace unos días contrajo un compromiso con los partidos políticos populistas en un pliego que contienen el nombre del cual señor, pliego en el que se debían interesar de los pobres como son los del Legado de D. Vicente de Roca y Pi. Fustiga a Fermín por no haber presentado a la reunión y el cual se le invocó. Se lamenta de que el compañero Vitro no haya sido más explícito en sus explicaciones. Seguidamente Vitro lee la parte del acta que el telegrama que mandaron de Madrid pide modicidad muchas veces, ya que él no estaba nunca conforme con la composición del mismo y que cuando se las mandó la comisión destrozando los poderes que pedían él se movió a satisfacción ya que no se esperaba otra cosa. Interviene el compañero Peiró, quien hace historia de una reunión de Juntas y Delegados y dice que ahora comprendo por qué Fermín no presentó al cargo que la organización obrera le quería confiar en el asunto Roca y Pi.

El secretario general de la Federación pide de relieve que el Sindicato de oficios varios, ha despreciado a la organización

obrero de Badajona, toda vez que sin el menor conocimiento de ésta, se marcharon a Madrid a pactar con aquellos que ni venían ni comen como nosotros.

El compañero Peiró dice que ha quedado puesto de manifiesto, la realidad del viaje a Madrid y pide al compañero Vitro que diga si verdaderamente han llevado cartas de Madrid para ir con ellas al Gobierno civil. Vitro contesta que no; que se fueron a Madrid a pedir al subsecretario del ministerio de la Gobernación, la que ya ha manifestado antes y que fuera de ésta no llevan ninguna más. El compañero Belli dice que a lo que se manifiesta a hacer huelga en las fábricas que tiene la anónima Crós y que más tarde supo que se fueron a Madrid. Hace un llamamiento a los huelguistas y a la organización obrera de Badajona a la cual manifiesta que el viaje a Madrid es del todo sospechoso y de una indignidad manifiesta ya que Fermín tuvo la osadía de ir a encontrar al diputado socialista, el compañero Lago Calvo, que más que un amigo es un explotador de las ideas que dice sustentar.

Preguntados los del Comité de la casa «Crós» por el presidente si estaban enterados del viaje, éstos manifiestan que no sabían nada del viaje ni nada del curso de la huelga. Peiró manifiesta que a su debido tiempo ya avisó al secretario de la Federación para que vigilase a Fermín ya que él era el llamado de los otros varios. Dice que del beneficio sabía nada el Comité ni mucho menos de la cantidad que se recaudó. Para tal motivo pide que se ha de obrar con veracidad ya que el caso es muy importante y peligroso más que la huelga de la casa «Crós».

El presidente pregunta a la reunión si aprueba la conducta de la Junta del Sindicato de oficios varios, contestando éstos que:

1.º Seguidamente se pasa a las proposiciones aprobándose por unanimidad las que a continuación expresamos:

1.º Inmediata destitución del Junta del Sindicato de oficios varios, dejando a cargo del Consejo de la Federación la misión de juzgar a todos y cada uno por sí de los individuos de la citada Junta — pues hay que advertir que algunos de ellos no pueden ni debe alcanzar responsabilidad alguna — e imponer el oportuno correctivo.

2.º Que los individuos que hasta el presente han administrado los intereses de los huelguistas, den una reunión de Juntas y Delegados cuenta detallada y con comprobantes de todos los ingresos y gastos recibidos durante la huelga.

3.º Que inmediatamente se convoque al Sindicato de oficios varios en pleno, a una Asamblea para proceder al nombramiento de una nueva Junta directiva y un nuevo Comité de Huelga.

4.º Que se haga público por medio del diario *Solidaridad Obrera*, de Barcelona, y toda prensa local, que, respecto a la compra y venta de acciones de Roca y Pi, la Federación Local de Sociedades Obreras, sabrá mantenerlos y los mantendrá enteros no se la den motivos que aconsejen lo contrario.

5.º Que, para demostrar a la opinión pública y a la clase obrera que en el seno de la organización no tienen vida los mandoneros reaccionarios, el día 13 del día 2 de agosto de 1918, queda destituido del Sindicato de oficios varios y del Centro obrero, el individuo que firma Luis Sureda.

A las dos y cuarto de la madrugada se levantó la reunión de la que firmamos la presente acta en Badajona, a los 6 días de agosto de 1918. La Federación Local de Sociedades Obreras.

NOTA.— Reunido en Asamblea general el Sindicato de oficios varios, en local público acordó ratificar los acuerdos anteriores.

Nerviosismo social Un problema a resolver

Desde el 4 de Agosto del año 1914 que los pueblos por los caprichos de la plutocracia, se están despedazándose, es decir, los hombres se acechan unos a otros para despedazarse como fieras. Hemos de convenir pues, que esto da origen a una enfermedad, la cual en estos tiempos momentos no se encuentran sueros para extinguirla, y que a nosotros los españoles nos da una fiebre con una temperatura muy elevada, es decir los españoles, a los que con conocimiento estudiamos las leyes económicas del país. Esta fiebre debe de ser propagada con rapidez y en estado latente en todos los corazones, y así busquemos el remedio positivo con un tratamiento radical, no precisamente para que desaparezca dicha enfermedad, sino que, al encontrarnos a la convalescencia llegará a tiempo con un reconstituyente, de lo contrario podríamos perecer por falta de vitalidad, y en este caso debemos de prevenirnos los obreros, nosotros que también tenemos derecho en el banquete de la vida.

Analizando encontramos que los españoles estamos atacados de un microbio pernicioso que ha sido inoculado de las altas esferas y que siempre este es en perjuicio de los productores, o mejor dicho, los obreros.

En nuestro país los de arriba todo lo quieren arreglar y solucionar pero da la coincidencia que les falta elemento filosófico cerebral. Ese factor da por donar algunas cosas ficticias, etc. por no llegar a satisfacer las necesidades de un pueblo. Pero aquí hay más, existe otro factor.

Nos acaba de decir el primer ministro inglés Lloyd George que el mundo entrará al firmarse, por un período de inquietud en el orden económico y comercial. Al terminarse pues la guerra algunas industrias sufrirán una gran baja en España en sus productos. Si me preguntáis que sea de industrias, en este momento no se puede precisar, el tiempo no lo dirá. Pero si que hemos de convenir, que los obreros debemos cada día unificarlos más. La burguesía española con sus estancieros nos prepara a un baño de máhama que se inicie el tratado de paz. Estacion preveniendo las comisiones extranjeras de las naciones beligerantes como esas haciendo trabajos para apropiarse de todos los mercados y aquí nadie se acuerda del mañana. Los mismos obreros hemos obtenido algún triunfo por mediación de la fuerte organización pero con una voluntad ficticia; esta fuerte organización solo la componen una pequeña minoría que arrastra a esta mayoría a los caminos de reivindicación cuando precisa mejorar su condición económica y social, pero después de conquistar máhama, ya no se acuerda que tiene enemigos que pueden arrebatarse las glorias conquistadas y queda retirado de las luchas sociales, ya no se acuerda que tiene enemigos. Aquí es que éste mundo los alimentos ingeridos que hoy y mañana tiene derecho a participar de aquellos derechos inmanentes de la vida.

Al terminarse la guerra el mundo presentará una nueva fase y hoy los obreros españoles somos un enfermo que necesitamos un médico, quien no debe obrar cesante, sino preparar a un enfermo, ya que éste mundo los alimentos ingeridos que hoy y mañana tiene derecho a participar de aquellos derechos inmanentes de la vida.

La burguesía hoy más que nunca está organizando cuantos actos están a su alcance para adormir al pueblo. En esos momentos que el pueblo sufre los mil concupciones. En Badajona mismo

esta burguesía durante los días de fiesta mayor, ha hecho de las auyas para que la gente se lanzara a la calle a divertirse y olvidara la crueldad y las excelencias penales que le rodean. En la misma burguesía mañana que llegara está baja en los productos ya no habría distraído para poderlos atacar por la espalda y caer en el lazo. Todos los que estos festejos son indios para la clase proletaria. La burguesía avanza está esperando que llegue el momento de transición para poner manos a la obra, amenazándonos con la paralización de las industrias si no convenimos en dejarnos arribar las glorias conquistadas. Estas profecías, camaradas, prácticamente tendrán sus efectos si no nos ponemos en guardia.

Las leyes económicas que regulan las industrias, tenemos todos los obreros la imprescindible obligación de estudiarlas y no tan sólo de estudiarlas sino de propagarlas en el sentido de que la masa, está que cae en el lazo por su indiferencia y pasividad se de cuenta que mañana se le pide declarar el pacto del hambre.

Los triunfos obtenidos por obreros en muchas industrias, los burgueses arriba mencionados, para el caso de la evolución por el desarrollo que han adquirido estas mismas industrias. Estas mismas industrias, pues, al iniciarse las negociaciones de paz como he manifestado más arriba, pueden o no pueden bajar sus productos. Entonces es como los obreros hemos de guardar estrecha relación cantando al unísono en los sindicatos únicos, federaciones locales, comarcales, regionales y nacionales, para que el enemigo no se apodere de nuestras posiciones en caso de tener que entablar batalla.

Esto quiere decir que los obreros que se precien de conscientes, tienen la necesidad de mejor dicho, preparar una campaña para afrontar a la tiránica y avara burguesía, porque como he dicho antes, ésta prepara los tiempos para que el obrero ignore su porvenir y, desde luego, el ignorante se siente rebelde para defenderse de su adversario, es un ser cándido, enfermo, le falta agilidad para hacer un gesto viril, y esto lo sabe la estúpida burguesía perfectamente.

Ahora bien: Para finalizar, pondré de manifiesto que la burguesía está persuadida que las mejoras concedidas son en carácter provisional, y el que se siente obrero no debe ignorar que ésta intentará que dichas mejoras sean anuladas después de la guerra. He aquí el nerviosismo social.

Esta es la fiebre que nos da a todos los que con conocimiento estudiamos las leyes económicas del país. Este es el problema a resolver por los de abajo.

AZADERI

Pro-Escuela Racionalista

Unos cuantos compañeros de abnegación y de fe socialista constituyeron un Ateneo Sindicalista, con el fin de llevar a cabo la organización de una Escuela Moderna que muchísima falta nos hace en esta ciudad tan obrera como es Badajona. De los trabajos hechos se puede decir que tocan a su fin, en donde los hijos de los que trabajamos los que producimos y enriquecemos al país con el sudor de nuestra frente, pues lógico tiene que ser que los padres lleguen a sus hijos en una Escuela Racionalista para estar más libres el día que sean hombres. Hay compañeros que se han esforzado para que se implantase Escuela, no quieren que los jóvenes de hoy sean hombres libres el día de mañana, quieren que la humanidad siempre sea torpe, sometida al yugo del clerical, o explotados para disfrutar cuando les convenga, privándoles de ver Luz, Progreso y la Libertad del pensamiento humano.

Al hablar así, hablo con fundamento de causa, éramos en el mes de Marzo de 1907 que se inauguró una Escuela Moderna, domiciliada en el Paseo de Martínez Campos, nº 4, la cual era sostenida por

Pedro CANE

una más joven que fue distribuida, y que se nos aparece de nuevo socialista, por sus más aserios que ha registrado la historia. Todo, todo se intera, ha unido activo de ciudadanía. Parece que que...

...Distribuida sea a la lucha...

LA PERRA - Tienda de comestibles

Cristal, Vidrio, Alfarería,
Productos Químicos, etc.

Francisco Basullas

Congelata, 106 y Arrabal, 39
BADALONA

Fábrica de
Anisados y Licores

Eusebio Miralles

Elaboración especial
Ratafia
y Aguardiente compuesto medicinal

Calle Granota, 8.-BADALONA

Destileria de Anisados y Licores

Anis Kanguro

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca
y compuesta) - Ratafia - Cognac d'Or

JAIME MARTI CABOT

Despacho: ARNÚS, 36 Fábrica: Riera de Folch
BADALONA

Caja Nacional de Seguros Sociales

Sociedad anónima - BARCELONA - Rambla de los Estudios, 9

Pensiones diarias:
Por pérdida de trabajo.
Por enfermedad.
Ahorro de cuotas.
Reparto de beneficios.

Autorizada por la Comisaría General de Seguros

Representante: **Fermin Borrás**
Calle de La Trilla, letra B **BADALONA**

Fábrica de Gaseosas y Fruchampañ

Depósito de Cerveza de todas clases

SANTIAGO PUÉRTOLAS

GUIXERAS, 32 Y 34 - BADALONA

Reservado para Enrique Rallo

Director Proprietario del

Instituto Badalonés

OBRAS NUEVAS

El peregrino curioso

(VIDA POLITICA ESPAÑOLA)

Precio 3'50 pesetas

por Alberto Gihraldo

Desde las barricadas

(Una semana de revolución en España)

Precio: 0'35 pesetas

Sensacional folleto de 100 páginas

Pedidos a todas las librerías y

Casa Editorial Monclús-Tortosa

VOS HEU FICSAT...
que el
BAR BELLUGUETS
ha establert un servei extraordinari essent
OBERT NIT I DIA?

QUE NÓ?..

DONCS, FICSEU-S'HI

que es serveix café i licors de les millors marques com també tota
classe de refrescs - Especialitat en el servei dels bons i ràpids

RESPONS

Vins de marca i sense

Punt inmillorable.

Qui hi va una vegada hi torna per el bon servei

**BAR DE JOSEP SAYOL (A) BELLUGUETS, REIAL 67
BADALONA**

DISPONIBLE